

### El Partido Radical en las Constituyentes

#### Lo pueril de un argumento socialista

La actitud, firme y decidida, de la minoría radical en las Constituyentes, intérprete fiel de un sentimiento de opinión tan generalizado en el país como es aquél que representaba la formación de un Gobierno netamente republicano, ha hallado en las restantes minorías de oposición, aquellas que no son sospechosas de frialdad para con las nuevas instituciones, la cordial solidaridad que merecía lo noble, sin celo y desinteresado del propósito.

A este movimiento de solidaridad se ha debido en término único el documento, que, suscrito por todas las minorías, tan enorme revuelo ha causado entre las filas de los elementos bienquistos con la actual situación. Para estos, y de un modo especial para aquellos que dicen representar en toda su pureza las doctrinas de Marx, el acto que el documento simboliza, carece de toda eficacia, porque ni la derecha tiene confianza en Maurra ni la izquierda en Lerroux. ¿Por qué? No lo han dicho ni lo pueden decir. Lo pobre e inconsistente de esta palabra se viene abajo por la fuerza de un hecho cuya realidad tiene un poder más grande que todas las palabras juntas. Está en la firma puesta al pie del documento por la izquierda radical socialista, el grupo de tendencia revolucionaria que ha sido en todo instante el acusador implacable de esa falsa significación renovadora que se atribuyen los que han hecho de los Consejos de ministros festín de Helio Gabalo, en una francachela borra-

cha y suicida, de la que no serán arrancados hasta tanto que puedan tenerse de pie. Ahitos y tambaleantes, cuentan todavía para no caer con el apoyo que mutuamente se prestan merced al abrazo que iniciaron en el acto del Frontón. Del equilibrio han hecho programa de futuro; pero lo ridículamente grotesco de su lastre—ayuda de Robespierre con los arrietas de la clase obrera—harán de su caída en bloque algo tan extraordinario como el derrumbamiento de la propia dictadura de los siete años indignos. A impedir que pueda consumarse otro tan largo período de desequilibrio de la patria española, el Partido Radical, con los partidos que le asisten, realizará cuanto sea preciso hasta dar al traste con los detentadores de todo principio liberal. ¿Apoyados por la izquierda? ¿Quién lo duda! Por la izquierda, porque la izquierda tuvo en toda época, y ahora más que nunca, anhelos de justicia, de libertad y de democracia. Pero no sólo por la izquierda, sino también por toda aquella masa plena de ciudadanía que saludó el albor dear del nuevo régimen con un grito cálido y fervoroso de júbilo, que ha visto entibiar poco a poco y día a día ante el escarnio que han hecho de su victoria juveniles.

Júbilo y victoria que han de ser también los clarines de nuestro triunfo, que por el de España, va a tener idéntica expresión de majestuosa resonancia en aquellas gloriosas jornadas del 14 de abril.

### VOCES

Por segunda vez, nuestras voces claman pidiendo al señor Alcalde luz, muchísima luz. Ayer era para los paseos del ensanche; hoy es para un poco más allá, para la Alameda de San Antón, que no luce, en su largo trayecto, más resplandor que el que le prestan, de vez en vez y a toda marcha, los flama ntes tranvías de la línea.

No creemos que el señor Alcalde dude de la razón que nos asiste para clamar de su municipal actividad un poco de iluminación en los sitios oscuros. No creemos, por tanto, que se le ocurra ir personalmente a comprobar por sus propios ojos la razón aquélla. Si así lo hiciera vería el señor Alcalde cómo no veía nada, no solamente en lontananza, sino a dos pasos de su misma persona.

¿Qué profanación! Pero si no transita el señor Alcalde por las esas dichas alamedas, si lo hacen quienes habitan en San Antón, en los hoteles del paseo y, especialmente, los alumnos de la Escuela del Trabajo, niños muchos de ellos, que si bien tienen la terminación de algunas clases cuando ya no alumbraba el rutilante Febo, no tienen en cambio, todas las noches, el dinero preciso para viajar en camión o "rippe".

Además, señor Alcalde; no consideramos que sea motivo para que no haya luz—a pesar de que está la instalación tendida—el tener la seguridad, median te los necesarios estudios de geografía astronómica, de que la luna, cuando sale, alumbraba.

### Juicios críticos

#### «Jesús y Judas» de José Rodríguez Cánovas

Profesamos tan hondo cariño a nuestro director, sentimos tan profunda admiración por su obra literaria, que constituye para nosotros una íntima satisfacción el conocimiento de los juicios laudatorios que a la prensa de Madrid y otras Capitales, viene mereciendo su libro "Jesús y Judas", recientemente publicado.

Por tal motivo y por entender que es justo dar a conocer a nuestros lectores aquellas opiniones tan favorables, nos proponemos reproducir en nuestras columnas los artículos de crítica que ya han aparecido y los que en lo sucesivo vayan apareciendo.

Al hacer esta justicia, sentimos, aparte la satisfacción de que recaer en un fraternal amigo, la de que se refiere a un cartagenero que ha sabido destacarse elevando a primer plano su maravillosa labor literaria, que lo coloca—no ya por opinión nuestra, sino por otras más autorizadas—entre las figuras sobresalientes de la generación literaria española de la post guerra.

#### De "La Verdad", de Murcia.

Recibimos este bello tomito de prosas del brillante escritor cartagenero José Rodríguez Cánovas.

Por el título pensamos que nos hallamos ante otra nueva interpretación de la personalidad del Redentor. Barbusse, Renan, Serran, Brandés, Guérin, Luwing y otros autores, ínterpretes subjetivos de la vida de Jesús, acuden a nuestra memoria.

Pero Rodríguez Cánovas ha tenido el acierto—no inesperado en él—de apoyar su intento al esbozar las estampas de la vida de Jesús que forman la primera parte del libro en dos sustentáculos formidables, tomando de cada uno aquello que más conviene a la belleza moral y estética de su obra: uno la doctrina de los Evangelios, de la que son una constante glosa estas páginas; otro el estilo literario con que Gabriel Miró dibujó sus "Figuras de la Pasión".

Y al decir esto último no es que pongamos una tacha de imitación al estilo porque hemos de advertir en seguida, antes que pueda el lector forjarse esta sospecha, que tal vez estas estampas de Rodríguez Cánovas, eligeradas del recargamiento de giros y palabras—bellos desde luego, pero excesivos, como los alamares en un traje de luces—de aquella prosa de Miró, gane en claridad expresiva y en fuerza poética.

Toda la vida de Jesús, su figura, el ambiente en que va envolviéndose, son tratadas en este libro con un cuidado especial, con un hondo respeto, con una fuerte serenidad. Esa fuerte serenidad que es la primera característica de la obra literaria y de la persona de José Rodríguez Cánovas.

La segunda parte—Judas—se dedica a exponer algunas interpretaciones de distintos autores, sobre la personalidad de Judas. Pero todas ellas, fundaméntese la psicología del personaje donde se fundamente, vienen a la conclusión tradicional y única de su conducta, que no es otra sino la creación de aquello que no puede hermanarse, ni transigir, con las virtudes excelsas que la figura de Jesús humanizó en el mundo.

Esta segunda parte, además de su

interés literario, lograda por su forma—tiene la virtud—que es intencionada—de ser como el contraluz que hace más precisa, más grande y más bella la figura esbozada con indiscutibles rasgos de acierto en la primera.

En este libro el estilo de Rodríguez Cánovas se nos ofrece más maduro, más depurado, como un logro de su peración a cuanto anteriormente conocíamos de él, siendo su lectura un grato remanso espiritual y literario *Rimundo de los Reyes*

#### De "Informaciones", de Madrid.

"Un libro que es como uno de esos "pasos" que la tradición católica sacaba en procesión por nuestras calles los días de la Semana Santa... "Jesús y Judas", por J. Rodríguez Cánovas, glosario de los momentos de la Pasión y Muerte, con palabras talladas con emoción y primores de imaginero levantino. Literatura de un Salcillo que escribe sobre una evocación conmovedora en unas cuartillas de 1933.

J. R. O."

#### A LOS AFILIADOS DEL DISTRITO 3.º

Se cita a la reunión que se celebrará mañana, viernes, día 7, a las siete y media de la tarde, para proceder a la designación del correspondiente Comité de distrito.

#### Los estudiantes y sus fiestas

El próximo sábado a las 3 y media de la tarde, se celebrará un partido de fútbol en el Stadium Cartagenero, entre el equipo de la F.U.E. y una selección del Carthago Nova Radical.

Los equipos se alinearán así:  
Por la F.U.E.—Martín; Cabezas, López; Benito, Gómez, César; Aguirre, Sánchez, Nadales, Lorente y Aquilino.  
Por el Carthago Nova Radical.—Sánchez; Patito, Sequi; Saro, Tous, Carmelo; Mateo, Simón, Gervasio, Baillo y Castro.

Medias de hilo y seda el mejor surtido los precios más baratos.—Casa Molina.

### En el Gobierno Civil

Los conflictos sociales.—Se trata de solucionar la situación de los obreros de Productos Químicos.—No habrá inspecciones municipales durante el período electoral

El Gobernador civil señor Varela, en su conversación diaria con los reporteros de la prensa murciana, les manifestó que había regresado de Cieza el delegado que ayer envió para ver la manera de solucionar el conflicto que se había planteado por la huelga de obreros en algunas fábricas de la industria espartera.

Añadió que ya estaba solucionada la huelga, pues habían vuelto al trabajo a excepción de algunas mujeres en una fábrica.

Dió cuenta seguidamente el señor Varela del anuncio de huelga en la fábrica de Productos Químicos, y de las reuniones que se habían tenido.

Ayer—añadió—hablé con Madrid, en donde radica la Dirección de dicha fábrica, para ver de gestionar que no se efectuaran los despidos de obreros anunciados.

Después me he enterado de la reunión que en el Ministerio del Trabajo han celebrado patronos y obreros. Si como la empresa afirma ha disminuído la producción se ha de ver prontamente, pues se ha ordenado una visita de inspección a la fábrica por un delegado del Ministerio del Trabajo, y en caso de ser cierta la disminución vería si se hacía el despido o la reducción de la semana.

También manifestó el Gobernador a los periodistas, que para que los electores se desenvuelvan con entera libertad y para que se vea que no se ejerce coacción de ninguna clase, había suspendido la inspección en los Ayuntamientos, habiéndose aplazado ésta en los Municipios de Totana y Caravaca.

Artículos para primavera en seda y lana, lo más nuevo—Molina, Mayor 51

#### Banquete de conmemoración

### Los Radicales y el 14 de Abril

Los radicales de Cartagena, para conmemorar el segundo aniversario de la proclamación de la República, celebrarán un banquete en el Gran Hotel, el próximo día 14 de Abril, a la 1 y media de la tarde.

Deseoso el Comité local del Partido, de que dicho acto revista la mayor solemnidad y brillantez, tiene el propósito de que asistan a él algunos diputados de la minoría parlamentaria, de cuyo extremo informaremos oportunamente.

Las tarjetas para el banquete, al precio de 12 pesetas, pueden ser adquiridas en esta Redacción y en la Secretaría del Partido.

### CONSEJO DE MINISTROS

Madrid.—A las once de la mañana se han reunido los Ministros en el Palacio Nacional, presidiendo el señor Alcalá Zamora.

La reunión terminó a la una y media de la tarde. Al salir el señor Zulueta dijo a los periodistas que marchaba a la Embajada de la Argentina para asistir al banquete de honor del Senador de aquella República, señor Palacios.

Al salir el señor Azaña y dirigirse a los reporteros, se interpuso el señor Largo Caballero, y les dijo: Presten ustedes atención que va la referencia de lo tratado. El señor Azaña le interrumpió, diciendo: La referencia la tengo escrita y ahí va:

El Presidente del Consejo expuso la actual situación política, registrando la labor realizada por el Parlamento y el Gobierno.

Recordó la constitución del actual Gobierno y su discurso al presentarse a las Cortes. Todo aquel programa de Gobierno, se redujo con el tiempo a la aprobación de cuatro leyes que debían votarse con arreglo a los preceptos de la vigente Constitución.

El Gobierno, que cuenta con mayoría parlamentaria, no podría seguir si no se le quita el carácter de provisional.

Después de una amplia deliberación se autorizó para presentar al Parlamento los proyectos que afectan a tan interesante problema como es la ley de orden público y la de arrendamientos de fincas rústicas.

También se ocupó el Consejo de la política exterior de España.

#### Se construirán buques para Méjico en nuestros astilleros

Madrid.—Esta mañana ha llegado la comisión de Oficiales mejicanos que vienen a España para estudiar nuevas construcciones navales.

Se muestran encantados de las vistas que han hecho a los astilleros de Ferrol y Cádiz.

Han manifestado que dentro de poco tiempo llegará otro grupo de Oficiales, a fin de hacer un cursillo y cuando estos terminen, serán substituídos por otros.

Dijeron que por el momento construirán 15 buques en los Arsenal de Ferrol, Cádiz Cartagena, Bilbao y Valencia.

Elogiaron grandemente pericia de nuestros obreros y técnicos.

### FIESTA DE LAS BELLEZAS

EL DOMINGO, 9, A LAS 10 DE LA NOCHE.

se celebrará una gran fiesta organizada por la Juventud Radical en honor de las bellezas cartageneras, en los salones del Café Suizo, calle Mayor, (cedido para la celebración de la fiesta, por ser insuficientes nuestros salones para dar cabida a la gran cantidad de público que concurrirá.)

Están invitadas las "Misses" CARTAGENA, RADICAL, PERAL, DOLORENSE, SAN ANTON, GIMNASTICA, y SANTA LUCIA, y sus Cortes de Honor. "Miss" CARTAGENA impondrá la banda, símbolo de su belleza, a "Miss" RADICAL.